

23 CONGRESO INTERNACIONAL DE PSICOLOGIA APLICADA

F. Javier Royo Bruna, Pedro Socorro Prieto, Antonio Ortí Marí

Grupo Técnicas de Búsqueda de Empleo y Trabajo COP-PV.

El 23 Congreso Internacional de Psicología Aplicada, organizado por el Colegio Oficial de Psicólogos de España (COP) en colaboración con la Asociación Internacional de Psicología Aplicada (IAAP), ha reunido durante seis días en Madrid a cerca de 4.000 profesionales. Sus Majestades los Reyes de España ostentaron la Presidencia de Honor y participaron en él destacadas personalidades de la Psicología mun-

dial, así como profesionales de cada una de las áreas del programa. La cantidad de sesiones y actividades realizadas, algunas de las cuáles se llevó a cabo por primera vez en este Congreso, estuvo en torno a 2.700.

Estructuración

El programa se dividió en 19 áreas temáticas con sus correspondientes comités científicos locales, algunos de ellos pertenecientes a las divisiones de IAAP, presididos por un coordinador por cada una y ocasionalmente contando con una secretaría:

- | | |
|----------|---|
| Area 1. | Psicología del Trabajo y de las Organizaciones. José M. Peiró. F. García Lerín. |
| Area 2. | Evaluación Psicológica. F. Silva. V. del Barrio. |
| Area 3. | Psicología Ambiental. J. A. Corraliza. |
| Area 4. | Psicología Educativa y Escolar. M. Carretero. A. López Majón. |
| Area 5. | Psicología Clínica y Comunitaria. J. Vila. J. Godoy. |
| Area 6. | Psicogerontología. J. L. Vega. |
| Area 7. | Psicología de la Salud. J. Rodríguez. |
| Area 8. | Psicología y Desarrollo Nacional. G. Marín. |
| Area 9. | Psicología Económica. I. Quintanilla. |
| Area 10. | Psicología Judicial. E. Garrido. |
| Area 11. | Psicología Política. F. Jiménez. |
| Area 12. | Psicología y Lenguaje. A. Riviere. |
| Area 13. | Historia de la Psicología Aplicada. H. Carpintero. |
| Area 14. | Evaluación Psicológica. M. T. Anguera. A. Blanco. |
| Area 15. | Psicología del Deporte. J. Cruz. C. Alonso. |
| Area 16. | Psicología como una Profesión. A. Hernández. |
| Area 17. | Psicología y Servicios Sociales. M. Bermudas. F. Chacón. |
| Area 18. | Psicología del Tráfico. L. Montoro. E. Carbonell. |
| Area 19. | Ambitos Generales Aplicados. J. Muñiz. |

El Congreso contó con las siguientes modalidades de participación:

Conferencias: Exposición de los últimos hallazgos, estudios y teorías de la Psicología Aplicada relacionados con las diferentes áreas y ámbitos de actuación profesional.

Simposios: Presentación de una amplia selección de diferentes trabajos realizados por profesionales de todo el mundo.

Ponencias y Posters: Sesiones interactivas de intercambio y diálogo para conocer a profesionales interesados por un tema específico, y compartir hallazgos, logros y conocimientos.

Audiovisuales: Documentales realizados para apoyar e ilustrar modelos específicos expuestos en intervenciones concretas.

Debates: Los problemas que afloran en la sociedad son debatidos a lo largo del Congreso. En ellos se cuenta siempre con la participación de expertos para apoyar un mayor análisis del problema en cada sesión.

Talleres: Seminarios prácticos de técnicas concretas presentadas en conferencias y simposios.

Otras Actividades: El Congreso incluyó además visitas profesionales, demostraciones, exhibiciones, actividades sociales y promoción del psicólogo joven.

DESARROLLO

El Congreso dio comienzo la tarde del domingo día 17, con el acto de apertura oficial en los auditorios del Palacio de Congresos de Madrid, en el que intervinieron los responsables del evento, y la fiesta de bienvenida en sus salones.

En los días posteriores se celebraron las distintas modalidades de participación donde los distintos profesionales asistían a las ponencias que estaban relacionadas con su área profesional e intentaban conectar con profesionales de su área. Las grandes figuras del Congreso, los conocimientos «popes» de

la psicología, convocaron a afines y otros no tanto. Se realizaban muchas actividades paralelas por lo que se necesitaba seleccionar rápidamente el objetivo de interés tras el estudio del aparente laberíntico programa de sesiones.

Señalar que están disponibles los contenidos de las sesiones, «abstracts», en sus distintas modalidades de presentación en la biblioteca del C.O.P. - P-V.

Un observador ocasional que se hubiera acercado en aquellos días por aquel edificio magestuoso, funcional y atractivamente diseñado, habría encontrado lo que fuera de su interés en las distintas divisiones de la psicología aplicada sin mediar ningún obstáculo, excepto tal vez la abundancia y simultaneidad de algunas sesiones, coincidencia inevitable, pues así lo requería un programa extenso y exhaustivo.

Se hizo un esfuerzo en muchas actividades, por pequeño que fuera, al exponer las aportaciones de investigación realizadas en los centros de procedencia de los ponentes, aportaciones espontáneas, afines con el núcleo temático de la sesión. También destacaría los medios desplegados para realizar las visitas culturales a centros psicológicos y la creatividad de la psicología del este.

Debemos aprovechar la ocasión para señalar que el psicólogo aplicado está contribuyendo extensamente a la sociedad con variadas investigaciones, aportando sus conocimientos y metodología. A modo de primicias, durante la celebración del Congreso se puso de manifiesto en los medios de comunicación algunas líneas de investigación, tales como la importancia de la mentalidad del empresario en el desarrollo organizacional, la atención psicológica al sujeto bajo efectos de la anestesia en el quirófano, el estado psicológico del conductor y la velocidad, etc.

En las tardes del Congreso se celebraron varios actos sociales y encuentros profesionales. Se nos invitó, entre otros acontecimientos, al próximo XXIV Congreso a celebrar en San Francisco '98 y animamos a todos a asistir, porque en el mundo de la psicología

avanza, y las nuevas aportaciones de la psicología aplicada permiten conocer en que lugar está la psicología y hacia donde se dirige. Se puede conocer muchos temas de interés práctico y establecer relaciones y contactos con colegas de otros países.

Comprobamos, conforme transcurría el congreso, que las actividades que se realizaban de manera informal y no oficial, donde hay una clara voluntad de comunicación, resultaban muy interesantes y productivas. El desprendimiento de la forma establecida para una disertación científica en un congreso de estas características procura que las ideas afluyan con libertad, y que a cada profesional se le respondan dudas y aclaraciones concretas que pueda necesitar en su momento actual.

La ceremonia de cierre se llevó a cabo el viernes día 22 por la tarde. En ella intervinieron José M. Prieto, Harry C. Triandis, Raymond Fowler y Bernhard Wilpert como organizadores del Congreso dándolo por concluido.

¿Cómo se nos ocurrió asistir al Congreso?

En primer lugar, se celebraba en Madrid. También, tenemos un interés profesional en el área de la psicología aplicada por conocer los últimos avances realizados en el mundo. Y luego, pensamos en nuestra pequeña aportación. Esta consistió en la organización de un «workshop» sobre la búsqueda de empleo en grupo en diferentes países dentro del área de la psicología organizacional y del trabajo, justificando así que estableciéramos los máximos contactos que nos permitiese conocer lo que otros profesionales realizan. Así, nos llevamos una agradable sorpresa al comprobar que la psicología valenciana está presente a nivel internacional.

Esto es lo que nos ha ofrecido el XXIII Congreso Internacional de Psicología Aplicada en Madrid, un gran abanico de posibilidades en el desarrollo de la psicología para distintas áreas de aplicación y en variadas formas de exposición.